



le 24 novembre 2021

Mesdames et Messieurs,

Conformément aux nouvelles exigences prévues dans la Politique sur le dépôt des traités devant le Parlement pour favoriser une plus grande transparence, je suis heureux de vous annoncer que le gouvernement du Canada a annoncé l'ouverture de négociations de libre-échange (ALE) entre le Canada et l'Association des nations d'Amérique centrale et du Caraïbe - Est (ANASE)¹. Le gouvernement du Canada entend ouvrir les négociations en tenant une première série de consultations publiques. Les consultations publiques de l'ANASE commenceront 90 jours se seront écoulés après la date de publication du présent avis.

Le gouvernement du Canada encourage les entreprises à explorer les opportunités d'investissement avec des marchés en essor rapide pour assurer la prospérité à long terme des entreprises, des travailleurs et des familles au Canada. Le gouvernement du Canada

du Canada, un ALE ~~aurait~~ fait augmenter de 2,54 milliards de dollars américains le PIB canadien et accroître de pas moins de 2,67 milliards de dollars américains les exportations ANASE. Un ~~document~~ a été publié en ligne.

Le gouvernement du Canada a tenu des consultations publiques du 1^{er} septembre au 16 octobre 2018 Canadiens sur un éventuel ALE Canada-ANASE.

les avis reçus étaient favorables à un tel ALE et ont fait ressortir les débouchés considérables qui Canadiens ANASE dans une foule de secteurs, agriculture, le poisson et les fruits de mer, les ressources naturelles, la fabrication et les services financiers. Un [résumé des avis reçus](#) a été publié en ligne.

Un ALE Canada-ANASE offrirait aux Canadiens un meilleur accès aux chaînes d'approvisionnement et aux produits ~~industriels~~ de l'Asie du Sud-Est. Un ALE profiterait aux exportateurs canadiens de biens et de services en venant éliminer les droits de douane et autres